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В  Ц К  ВКЩ б)
ЦК ВКЩб) получил приглашение от ЦК компартии 

Югославии на V съезд компартии Югославии с просьбой 
прислать делегацию на съезд отВК П (б). ЦК ВКЩб) р е
шил не посылать делегацию на съезд КШО ввиду того, 
что ЦК компартии Югославии отказался участвовать на 
совещании Информбюро компартий и тем самым поставил 
КПЮ вне семьи коммунистических партий.

(ТАСС).

В третьем квартале 
выполним годовой план 

рыбодобычи!
Истекшее полугодие рыбаки 

нашего округа ознаменовали 
производственной победой. Шее 
тимесячный план по вылову 
рыбы округом значительно пе
рекрыт. Первенство в соревно 
вании за рыбаками Березовско
го района, выполнившими полу
годовое задание на 207 процен
тов.

Победа завоевана березовца 
ми благодаря тому, что все ры 
баки колхозов и гословецких 
бригад дружно борются за вы
полнение обязательств, приня 
тых в письме к товарищу 
Сталину. 29 колхозов из 32 и 
все 16 гословецких бригад рай
она значительно перевыполни
ли полугодовой план.

Благоприятная промысловая 
обстановка, высокий производ
ственный подъем рыбаков дали 
возможность перевыполнить по
лугодовой план Микояновскому 
и Сургутскому районам.Рыбаки 
колхоза цмбди Орджоникидзе 
(ю. Милясы, Сургутского рай 
она), руководимые Карпеем В а 
сильевичем Милясовым, вот уже 
второй месяц сдают государст 
ву рыбу сверх годового зада
ния. Они первые из колхозни
ков округа с честью выполни
ли обещание, данное вождю. 
Сейчас милясовцы борются за 
второй годовой план.

Прославили себя трудовыми 
успехами ры&аки гословецкой 
бригады Александра Дмитриеви
ча Зайкова (Микояновский ры
бозавод); выполнив в мае 
годовой план рыбодобычи, они 
решили дать Родине еще не ме
нее годового задания.

Колхозов и гословецких бригад, 
которые близки к завершению 
годового задания, немало. Видя 
свои успехи, многие колхозы и 
гословецкие бригады, звенья и 
отдельные рыбаки сейчас пере
сматривают первоначальные обя
зательства и принимают реш е
ния завершить выполнение го
дового плана рыбодобычи в тре
тьем квартале. Такие обязатель
ства приняли на себя рыбаки 
колхозов «Заря новой жизни», 
«Красный Урал», «Ударник» 
(Самаровский район), «Утрен
няя заря», «Новый мир» (Сур
гутский район) и многие дру
гие.

Проходивший на-днях У пле- 
иум окружкома ВКП(б), учи 
тывая высокий производствен
ный подъем рыбаков и ряд дру

гих возможностей, в своих р е
шениях поставил задачу— в 
третьем квартале выполнить го
довой план рыбодобычи. Рай 
комы и первичные организации 
ВКП(б) всю свою массово-поли
тическую работу среди рыбаков 
должны сейчас строить так,что
бы мобилизовать их на завер
шение годового плана в третьем 
квартале. Под этим углом сей
час должно развертываться со
циалистическое соревнование на 
путине.

Руководители МРС, рыбоза
водов, а так же рыбакколхоз 
союза обязаны принять все 
меры к тому, чтобы обеспечить 
рыбаков в достаточной мере 
орудиями лова, проявить о лов
цах такую заботу, создать им 
такие условия, чтобы все свое 
рабочее время они использова 
ли непосредственно на рыбодо
быче. Особенное внимание сле
дует уделить звеньям высоких 
уловов. На местах лоза должна 
быть лучше организована 
приемка рыбы и бесперебойная 
доставка ее к  местам обработки.

Идет третий решающий квар
тал. В Ларьякском, Сургутском, 
Самаровском и Кондинском рай
онах вода пошла на убыль.Нас 
тупает соровая путина. В бли
жайшие дни начнется мас
совая вывалка рыбы из со 
ров. Рыбаки колхоза «Красный 
Урал» (Троицкий Совет) уже 
сейчас вылавливают до 50 ки
лограммов рыбы в сутки на 
ловца. До сотни и более язей 
ежедневно добывает режовками 
рыбак Хрисанф Лыткин из кол 
хоза «13 Октябрь» (д.Ш апша). 
Необходимо без промедлений 
организовать рыбаков на ус
пешное проведение вывалочно- 
го промысла. Дорог каждый 
день. Надо пустить в ход вее 
режовки, сети, а там, где мож
но, организовать лов неводами. 
Нужно организовать промысел 
круглосуточно, не считаясь • ни 
с какой погодой.

Рыбаки-колхозники и гослов 
цы! Шире развернем социали
стическое соревнование за дос
рочное выполнение годового 
плана рыбодобычи! Добьемся, 
чтобы все районы, рыбозаводы, 
рыбучастки, колхозы, бригады, 
звенья и отдельные ловцы вы 
полнили свои годовые планы в 
третьем квартале и этим за
воевали право первыми подпи
сать рапорт великому Сталину!

V ПЛЕНУМ ОКРУЖНОГО 
КОМИТЕТА ВКП(б)

* Колхозный
Колхоз им. Сталина Талды- 

Курганской области (Казахстан) 
в живописном' горном ущелье 
открыл дом отдыха для колхоз
ников. Там посменно отдыхают 
ио 15 человек. Дом отдыха снаб-

дом отдыха
жается колхозом всеми необхо
димыми продуктами. В этом го 
ду колхозники решили постро
ить в ущелье еще один дом от 
дыха на 30 мест. Он будет ра
ботать круглый год. (ТАСС).

6 — 7 июля состоялся V пле
нум окружного комитета пар
тии.

На повестке дня пленума стоя 
ли следующие вопросы:

1. Организационно-хозяйст
венное укрепление сельскохо
зяйственных и рыболовецких 
колхозов и задачи партийных 
организаций.

2. О состоянии массово поли
тической работы и культурно 
бытовых условий рыбаков и ра 
бочих рыбной промышленности.

С докладом по первому воп
росу выступил секретарь окруж 
кома ВКП(б) тов. А. Н. Лос
кутов.

В прениях по докладу приня 
ли участие 19 человек.

О необходимости правильного 
подбора и воспитания кадров 
руководителей колхозов говорил 
председатель Сургутского рай
исполкома тов. Жидков. Он так
же остановился в своем высту
плении на взаимоотношениях 
различных организаций с кол
хозами. В районе имели место 
случаи обсчета колхозов лес
промхозом. Тобольская сетепо
садочная мастерская рыбтреста 
послала орудия лова, на ко
торые были недопустимо завы
шены цены.

Зав. окружным отделом сель
ского хозяйства тов. Листопадов 
отметил, что в большинстве кол
хозов не соблюдается постоян 
ство состава бригад и звеньев, 
слабо поставлен учет.

В своем выступлении дирек
тор Реполовской МТС т. Коро
вин указал, что Самаровский 
райком В1Ш(б) не помог МТС 
в подготовке кадров тракторис
тов и мало интересуется рабо
той парторганизации МТС. Он 
также подверг критике работу 
агронома Самаровского райсель 
хозотдела т. Навроцкого, кото 
рый не принимает мер к  соб
людению колхозами агротехни 
ческих мероприятий.

— Колхозы нашего района,— 
сказал председатель Березовско
го райисполкома тов. Рытов,—  
в 1947 году с честью выпол
нили обязательства по рыбодо 
быче, справились с выполнением 
государственного плана разви
тия животноводства, из 28 кол 
хозов 24  достигли довоенного 
уровня по оленеводству. В этом 
большая заслуга председателей 
этих колхозов. Хочу еще ска 
зать, что мало забрасывают в 
нашрайон сельскохозяйственных 
машин и инвентаря. В некото
рых колхозах, занимающихся 
полеводством, нет даже плугов. 
В национальных артелях обра 
ботка почвы ведется лопатами. 
Нынче нам послали всего 10 
сенокосилок.

Директор Кондинской МТС т. 
Бардин в своем выступлении 
отметил, что Кондинский лес
промхоз без разрешения правле

ний колхозов вербует там рабо 
чуюснлу. Он указывал также,что 
в ряде колхозов проживает мно
го неколхозников, которые поль
зуются колхозными землями, 
рыбными угодиями, мешают нор
мальной трудовой деятельности 
колхозов.

Управляющий Обь Иртышским 
госрыбтрестом тов. Максютенко 
говорил о том, что нужно твер
до определить направление хо 
зяйственного развитии колхозов. 
Есть такие колхозы, в которых 
следует развивать пушной про
мысел и звероводство, освободив 
их от рыбного промысла. За 
пущено благоустройство населен 
ных пунктов. Некоторые из них 
из года в год затопляются, в 
результате чего разрушаются. 
Надо подумать о перенесении 
таких населенных пунктов в 
незатопляемые места. Запущено 
строительство гребного флота, в 
некоторых колхозах не на чем 
даже выехать на промысел. Тов. 
Максютенко указал также на 
то, что партийно политическую 
работу в деревне надо резко 
усилить.

05 укреплении колхозных 
парторганизаций говорила в 
своем выступлении заместитель 
директора Реполовской МТС по 
политчасти тов. Огородникова. 
Она критиковала Самаровский 
райкомВКП(б),который кое-где 
неправильно подошел к  созда 
нию парторганизаций в колхо
зах Так, в Чембакчинской к о л 
хозной парторганизации состо
ят 3 коммуниста— учитель,про
давец и колхозник; ясно, что 
эта парторганизация большой 
помощи колхозу не оказывает.

— За последние два года,— 
сказал зам. председателя окр- 
иеполкома т. Егоров,—в округе 
проведена большая работа по 
ликвидации нарушений колхоз
ного устава, ио нарушения 
полностью еще не изжиты. Мно 
го организаций и лиц остаются 
должниками колхозов. Нару
шается установка о дополнитель
ной оплате колхозников на за 
готовке кормов. Из 299 колхо
зов у нас землеустроено только 
50. Работа эта очень важная, 
но ею пока серьезно никто не 
занимается. Мне хочется так 
же сказать и о том, что ряд 
хозяйственных руководителей 
принимает к себе на работу 
колхозников без соответствую
щих справок, что недопустимо.

Выступивший йа пленуме 
зам. секретаря обкома ВКП(б) 
по пропаганде тов. Тарасенков 
указал, что необходимо реши
тельно улучшить уровень пар
тийного руководства сельским 
хозяйством в округе. Партий
ные* организации обязаны по
требовать от руководителей хо
зяйственных организаций, уч
реждений, председателей кол 
хозов неуклонного соблюдения

Устава сельскохозяйственной 
артели, укрепления трудовой 
дисциплины и поднятия произ
водительности труда в колхозах. 
В ряде колхозов завелись п а 
разитические элементы, кого 
рые разлагающе действуют на 

I честных колхозников. Надо уеи- 
Едить борьбу с такими элемен
там и , строго выполнять реше- 
|н и я  партии п правительства, 
(принятые в целях укрепления 
[трудовой дисциплины в колхо- 
|зах . Необходимо усилить пар
тийно-политическую работу в 

. в колхозах, укреплять первич
ные парторганизации. Без это
го мы не сможем добиться н е 

обходимых результатов в деле 
организационно - хозяйственного 
укрепления колхозов

В пцениях выступили также 
т. т. Ернов, Дунаев, Старков, 
Нарвнш, Самарин, Алексеев, 
Чикирев, Ш уклин, Будылдин,

' Звягина.
Доклады «О состоянии мас

сово-политической работы и 
культурно - бытовых условий 
рыбаков и рабочих рыбной про
мышленности» сделали секрета
ри райкомов ВКЩ б): Березов
ского— тов. Смирнов и Сургут
ского— тов. Смехов.

В прениях по докладам вы 
ступили секретари окружкома 
ВКП(б) тт. Иваненко и Замятин, 
секретарь Ларьякского райкома 
ВКП(б) т. С ухиш н, зам. пред
седателя окрисполкома т Трусов, 
заместитель начальника Глав- 
сибрыбпрома т. Третьяков, сек
ретарь Микояновского райкома 
ВКН(б) т. Чикирев, управляю
щий Обь Иртышским рыбтрес- 
том т Максютенко, секретарь 
Кондинского райкома ВКП(б) т. 
Нарвыш, председатель областно
го рыболов потребсоюза т. Ж а- 
гат, директор Самаровского л е 
созавода т. Ернов, директор С а
маровского рыбоконсервного 
комбината т. Бот лик, секретарь 
парторганизации Ларьякского 
рыбозавода т. Каржавин, пред* 
седатель окррыбакколхозсоюза 
т. Старков.

Выступая в прениях, зав. от
делом промышленности об - ома 
ВКЩб) тов. Слуцкий подробно 
остановился на вопросах мас
сово политической работы на 
рыбных промыслах и указал, 
что округ имеет все возможнос
ти для того, чтобы в третьем 
квартале завершить годовой план 
рыбодобычи и с честью выпол
нить обязательства, данные р ы 
баками великому Сталину. Долг 
коммунистов округа—обеспе
чить выполнение этой важней 
шей хозяйетвенно-политической 
задачи.

V пленум окружкома ВКП(б) 
принял развернутые решения по 
рассмотренным вопросам.

Пленум разрешил также ор
ганизационные вопросы.
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Дополнительное опыление ржи
Урожайноеть перекрестно! колхозы приступили к жекусст- 

отшдшощихся растений, каким- венному дополнительному опы
является озимая рожь, во мно 
гоя зависит ог того, насколько 
полно будет обеспечен процесс 
опыления, обычно происходя
щей при помощи ветра.

При неблагоприятных уело 
виях погоды (чрезмерно сухой 
или дождливой] в период цве
тения и опыления многие цвег- 
ки остаются нео плодотворен ны
ми, в результате чего получает
ся пустозерница или чреззер- 
ница, достигающая у  озимой 
ржи 1 5 — 30 процентов.

Как показал широкий много
летний производственный опыт 
колхозов, своевременно и п ра
вильно проведенное добавочное 
опыление значительно повыша
ет урожай озимой ржи, уиеяь 
шает чреззерницу и улучшает 
породные качества семян.

В 1947 году добавочное опы
ление растений особенно ш иро
кий размах получило в Кур
ской области. Этот агроприеи 
был проведен на площади в 325 
тысяч гектаров,в результате че
го получен добавочный урожай 
около 4,8 миллиона пудов ози-

ленню растений, техника кото
рого не сложна.

К искусственному опылению 
посевов ржи приступают в п е 
риод массового цветения и про
водят на протяжении 3— 5 дней, 
выбирая для этого утренние 
часы (до наступления высоких 
температур дня). Опыление пев - 
торя ют 2 —3 раза. Производит
ся  опыление веревкой, которую 
натягивают двое рабочих, иду
щ их по бокам участка озимой 
ржи. Ударяясь о натянутую ве
ревку, колосья освобождают 
большое количество пыльцы, ко 
торая рассеивается но участку. 
С веревкой проходят дважды по 
тому же следу (в одном и об
ратном направлениях).

Для ускорения работы верев
ку до 100 метров можно кон
цами привязывать к хомутам 
двух лошадей. При этом двое 
рабочих ва паре лошадей, ра
ботая по 2 часа в день (с 10 до 
12  часов дня) за 5 дней могут 
провести опыление на площади 
до 10 гектаров.

Колхозы нашего округа дол
жны провести искусственноемой рж и (до 2 — 3 центнеров л , *

семяи на гектар). В 1948 го д у ! и Уадсть
п ™ » ™ .  лэиипа дФФ№Т 0Т ЭТ0Г0, НОВОГО В НК-цроведение опыления озимой 

ржи запланировано на площади 
в  полтора миллиона гектаров.

Во многих южных районах

ш их условиях, агроприема.
3. Сосновская,

агроном Ханты- МанснВского 
Опорного пункта.

В ЗВЕНЬЯХ ВЫСОКОГО УРОЖАЯ
В сельхозартели «Третья п я 

тилетка» (п. Совлинский, Кон- 
динского района) организовано 
звено высокого урожая в составе 
шести человек. Включаясь в 
социалистическое соревнование, 
члены звена, руководимые Е ка
териной Тарасовной Речкаловой, 
обязались с площади посева 11 
гектаров пшеницы д 9 га ози
мой ржи получить урожай по 
20 центнеров. Чтобы добиться 
получения высокого урожая, 
звеном произведена подкормка 
на площади посева пшеницы 2 
га и ржи 3 га. Кроме того,под 
кормлен гектар картофеля и 
окучено 3 гектара.

Звено высокого урожая сель
скохозяйственной артели «8 мар
та» (д. Лева), состоящее из 
7 человек,— звеньевой Алек

сандр Казанцев,—брало на себя 
обязательство вырастить на по
сев аой площади пшеницы 10 
га и ржи 10 га по 20 дентне 
ров с каждого гектара. Выпол
н яя  намеченные агротехниче • 
ские мероприятия, звено про
извело подкормку двух га пш е
ницы и пяти гектаров озимой 
ржи. Посевы прополоты, содер
жатся в чистом состоянии.

В колхозе «Северный пахарь» 
(п. Дальний) звено высокого 
урожая Клавдии Брузской обя
залось получить картофеля по 
200 центнеров с каждого из 
трех засаженных гектаров. Ста
рательно трудятся члены звена. 
Вся площадь окучена. 2 гекта
ра картофеля подкормлено.

А.. Васильева.

168 процентов квартального плана
К началу весенней пу

тины в колхозе им. Ворошило
ва (д. Бала] были готовы нево
да, лодки, подсадки. До каж 
дого рыбака были доведены пя  
тидневные и суточные задания.

Перед выездом на лов сос
тоялось производственное сове
щание рыбаков, на котором 
бригадир лова Иванов Иван Ива
нович ог имени всей бригады 
заявил, что они выполнят пол
тора квартальных плана. Слова 
балинских рыбаков не разо
шлись с делом.

Задание второго квартала 
выполнено на 168 процентов. 
Вся добытая рыба сдана пер
выми сортами. Полугодовой 
план перевыполнен на 12 про 
центов.

Особенно старательно труди
лись на промысле молодые ры
баки Ефим Паромов и Павел 
Иванов. Они дисциплинированы, 
выполняют все советы брига
дира. Ежедневно каждый из 
них давал по 1 2 0 —130 про
центов нормы.

Ф. Горшков.

К О Н С У Л Ь Т А Ц И Я
Распоряжением Совета Минист

ров СССР от 18 июня 1948 г о 
да установлено, что рабочим и 
служащим, которые не исполь
зовали отпуска за  1947 год и 
предшествующие годы, отпуск 
должен быть,как правило, предо
ставлен в 1948 году. В случае

невозможности предоставления 
отпуска в натуре, компенсация 
за неиспользованный отпуск вы
плачивается за  время работы до 
16 декабря 1947 года в разме
ре 1 /10 части начисленной сум
мы, "за все последующее время 
— в полной сумме.

Окрфо.

Новый отряд 
м щ к ц и н е ш  работников

21 фельдшер и * 23 фельд
шерицы акушерки выпущены 
в этом году Хаиты-Мансийской 
фельдтерско- акушерской шко
лой.

5 июля в школе состоялся 
выпускной вечер.

Директор ФАШ тов. М.И. 
Воскресенская в своей речи сер
дечно поздравила выпускников 
и пожелала им плодотворной ра
боты. Она призвала выпускни
ков неустанно совершенствовать 
свои теоретические и практи
ческие знания, вести профилак
тическую работу среди населе
ния, нести культуру в массы. 
Тов. Воскресенская объявила 
также благодарность препода
вательскому составу школы.

О г имени окружкома партии 
выступил секретарь по кадрам 
тов. В.К. Замятин. Он сказал:

— Новый выпуск медицин
ских работников—большое со
бытие в жизни нашего округа. 
Наша деревня получает попол
нение рядов сельской интелли
генции. Приступив к  работе, не 
замыкайтесь в узком кругу сво 
ей специальности, будьте об
щественниками. Это благотворно 
скажется на вашем авторитете. 
Передавая вам сердечные поз
дравления ог окружного коми
тета партии, я надеюсь,что вы пе 
посрамите чести своей школы.

Зам. председателя окриспол
кома тов. Е.С. Трусов, поздра
вив выпускников, пожелал им 
плодотворной работы на благо 
советского народа.

Затем выступили зав. окруж
ным отделом здравоохранения 
Е. Г. Жилин, врач Е.Г. Бринд 
и инструктор окружкома ВЛКСМ 
тов. Вахрина.

От имени выпускников т.т. 
Мызникова и Медведева побла 
годарили преподавателей школы 
и заверили, что с цестью оп
равдают звание советского ме
дицинского работника. Тов. 
Мызникова вручила каждому 
преподавателю художественно 
исполненные письма с благо
дарностью ог выпускников.

Затем выпускникам были вру
чены дипломы об окончанаи 
фельдшерско-акушерской шко
лы.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОБЗОР
ВЫ БО РЫ  

В  ФИНЛЯНДИИ
1 И 2 ИЮЛЯ В  ФЧЯ4М ИНИ СОС

ТОЯЛИСЬ выборы  в сейм  (парла 
мент). Демократический сою з ш -  
роаа Финляндии (Д ЗН Ф ), о бъ еди 
няющ ий компартию, социал исти
ческую партию единства, дем о
кратический сою з женщин, сою з 
молодеж и,возглавил в п редвы бор
ную кампанию все п р огр есси в  
ные силы Финляндии Призывая 
граждан и, в первую  очер едь ра
бочих и крестьян к избиратель
ным урнам, газета компартии 
„Тюэкансаи Саномат* писала: .Н е  
долж но быть больш е военных 
авантюр, чрезвычайных законов  
и террора с о  стороны реакции, 
мир обеспечит ДСНФ. Граждан 
ские свободы  и защ иту поав на
родов также обеспечит Д С Н Ф  Го 
л оса всех трудящ ихся за ДСНФ!*

Выборы в сейм реакционеры  
стремились использовать для того, 
чтобы разбить фронт народной  
дем ократии.

Результаты  выборов слож ились  
слеаующ им образом: из 1801 ты с. 
подсчитанных голосов подано: за 
аграрный со ю з— 417,5 ты с, го л о 
сов; за сопиал-дем ократаческую  
пар тию —482,3 тыс.; за  ДСНФ— 
366,4 тыс ; за  коалиционную пар 
тию— 299,7 тыс.; за ш ведскую  на 
родную  партию— 141,8 тыс.; за 
прогрессивную  партию— 60 тыс. 
голосов. Остальные голоса были 
поданы за менее значительные 
группы .

Состоявш иеся выборы, в отли
чие от вы боров 1915 года, прохо  
диви в условиях обострения вну
триполитической обстановки. Р е 
акционные бурж уазн ы е круги  
при активной поддерж ке правых 
сониал - демократов вы ступали  
против прогрессивной политики 
ДСНФ.

О ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОЙ 
СВЯЗИ ЗАПАДНОЙ 

ГЕРМАНИИ С БЕРЛИНОМ
На -днях оккупационны е власти 

СШ А, Англии Франции в Герма
нии в лице генералов Клев, Ро 
бертсона и Н уарэ обратились с 
просьбой к ком андую щ ем у совет
ской зоной маршалу С околов
ском у принять их.

Во время состоявш ейся беседы  
генералы проявили весьма повы  
шейный интерес лишь к очному 
в оп р осу— скоро ли в о з бновит 
свою работу железная дорога  
Гельмш тедт— Берлин.

Линия Гельмштедт —  Берлин  
связывает западны е оккупацион  
ные воны, в частности англий
скую , с  германской столицей, 
которая, как известно, находится  
в советской зоне и экономически  
является частью ее . Когда с осе

ни  194? года оккупационны е вла
сти западных воя стали проводить  
м ероприятия, направленные яа 
подры в хозяйства В з а о ч н о й  
Германии, и советская зона ока
залась лиш енной других путей  
для подвоза гр у зо в , эта ж ел ез
ная дорога приняла *на себя  о г 
ромную  нагрузку. В течение трех  
лет, и особен но за последний год , 
она усиленно экспдоатировалась. 
Н еудивительно, чго ее пути п о 
требовали ремонта, и органам  
советск ой администрации пр иш 
лось 24 июня прекратить на этой  
линии всякое движение.

Н о нетерпение и беспокойство  
генералов Клея, Робертсона н 
Н уарэ имеют свои причины.

В западных секторах Берлина, 
занимаемых СШ А, Англией я 
Францией, слож илось тяж елое  
эконом ическое положение. Н ехва- 
тает угля. Э го привело к оста
новке ряда предприятий и с о 
кращению рабоч ей  недел я на 
многих фабриках и за в од ах .О щ у
щаются пер ебои  с продовольст
вием. П ризнаки хозяйственного  
хаоса  в западных секторах сто  
лицы проступаю т все явственнее,

В беседе^ с командующ ими з а 
падными зонам и маршал С о к о 
ловский заявил: „Американские, 
британские и ф ранцузские вла
сти  своими сепаратными и р ас
кольническими действиями сами  
создали теп ереш ни е трудности. 
Участники сепаратного Л он дон 
ск ого  совещ ания, реш авш ие в о п 
росы  о заверш ении раскола Г ер 
мании, очевидно, должны были  
подумать о последствиях этих  
реш ений, подумать и о б ер л и н 
ском вопросе*.

Стараясь уйти от ответствен
ности за дезорганизацию  х о зя й 
ства западных зон и Берлинз, к о 
торая явилась результатом  нХ 
политики раздела и расчленения  
Германии, оккупационны е в л а 
сти СШ А, Англин и Ф ранции  
пытаются теп ер ь  вину п е р е л о 
жить на Советский Союз.

Ремонтные работы на ж ел езн ой  
до р о ге  Гельмш тедт— Берлин они  
выдают чуть ли не за основную  
причину трудностей в германской  
столице. М еж ду тем, каж дом у  
мыслящему человеку ясно,что с е 
паратная денеж ная реф орм а,про- 
веденная в Германий западны ми  
державами, умы ш ленное св ер ты 
вание ими межзональной торгов
ли. пренебреж ение интересами  
нем ецкого трудящ егося н а сел е
н и я —все эго неизбеж но долж но  
бы ло привести к таким р е зу л ь 
татам .

В. Михайлов.

Ответ, редактор 
А. И. ЦИБИЛЕ1.

^Санты-  М а н с и й с к о е  П Е Д А Г О Г И Ч Е С К О Е  у ч и л и щ е
" ^ О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П  Р  И  Е  МЧЕ—г -—

в 1 - й  к л а с с  у ч и л и щ а
Педучилища готоэит учителей начальных школ для Ханты-Мансийского округа

1. В педагогическое училище принимаются 
граж дане в возрасте от 14 до 28 лет, имеющие 
образование в объеме семилетней школы и же
лающие посвятить себя учительской деятельности в 
начальной школе.

2. В се поступающие в педучилищ е п о д в ер га 
ются вступительным экзаменам по Конституции  
СССР (устно), по русском у языку (устн о и п и сь
менно—диктант), арифметике (устн о и письмен
но), по алгебре (письменно), геометрии (устн о) в 
объеме се  ми летней школы.

Лица, окончившие семилетнюю ш колу в 1947 
и 1948 гг. е  отличными оценками по всем о с 
новным предметам и поведению , принимаются в 
училищ е без испытаний.

3. Срок обучения в училище 4 года.
4. В се успеваю щ ие учащиеся обеспечиваются  

стипендией в зависимости от успеваем ости и 
года  обучения от 180 до 28о руб. в м есяц.П риез
ж ие обеспечиваются общежитием и стол овой ..

5 Ханты и манси п р оезд  на экзамены о п л а 
чивается.

б. При педучилище имеется подготовительное 
отделение за 7-й класс.

В подготовительное отделение принимаются 
только дет и  х а н щ , манси и други х  северны х  
народностей, окончившие 6 и 7 классов сем и
летней ш колы.

В се учащ иеся ханты, манси, ненцы  подгото
вительного и основного отделений находятся иа 
полном государственном обеспечении (питание, 
квартира, одеж да, обувь, учебники и пр.).

7 В  педучилищ е имеются больш ая библиотека 
с учебниками и худож ественн ой  литературой, 
звуковой и немой киноаппараты, уч ебн о-под
собное хозяйство.

8. Заявления о приеме в педучилищ е прини
маются до 31 июля 1948 года. Заявления пода
ются н а  имя директора педучилищ а лично или 
почтой (заказным письмом) с приложением:

а) свидетельства об образовании (в подлин
нике),

б) свидетельства о рож дении (в подлиннике),
в) автобиографии,
г) т р е х  фотокарточек,
д) справки о состоянии здоровья,
е) справки об отнош ении к воинской обязан

ности.
Б ез подлинных документов заявления рас

сматриваться не будут .
9. Н ачало приемных экзаменов 10 августа  

1948 года.Зачиеление в число учащ ихся с 21 по 
25 августа. Начало эанятий 1 сентября 1948 г.

А д р ес  педучилищ а: п. Ханты-Мансийск,
ул . Комсомольская, № 28, педучилищ е.


